
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ f f

ОРГАН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ

ЮНОШИ И ДЕВУШКИ!
Боритесь за экономию металла! 

★ ★ ★
По инициативе комсомольцев

Пятница, 1 августа 1952 года. Цена 20 коп.

КАЖДЫЙ МОЛОДОЙ РАБОЧИЙ 
ДОЛЖЕН УЧИТЬСЯ

№ 92 (4790),

В НАШЕЙ стране созданы 
все условия для того, что
бы каждый гражданин 

мог получить образование. С 
осени в Свердловске и области 
должны работать 192 школы ра
бочей молодежи. В них может 
обучаться большинство юношей 
и девушек, не имеющих семилет
него образования.

Чтобы успешно справиться с 
этой задачей, необходимо свое
временно и энергично начать 
подготовку к новому учебному 
году. Прежде всего, следует по
говорить с каждым комсомоль
цем, с каждым молодым рабо
чим, кому необходимо повышать 
общеобразовательный уровень. 
На ярких и убедительных при
мерах показать необходимость 
дальнейшей учебы.

Так именно и поступили в ком
сомольской организации радио
завода Свердловска. Об их опы
те работы рассказывалось на 
страницах нашей газеты. Но, к 
сожалению, таких примеров — 
единицы. Во многих первичных 
комсомольских организациях, 
райкомах и горкомах ВЛКСМ до 
сих пор по существу еще не за
нимались подготовкой к новому 
учебному году.

Плохо заботятся о повышении 
образования молодых тружени
ков в Первоуральском, 14вдель- 
ском, Ирбитском и других горко
мах ВЛКСМ. Здесь не исполь
зуют всех форм и методов агита
ции за школы.

Успешно провести набор в 
школы рабочей молодежи—пол
дела. Попрежнему остро стоит 
вопрос о закреплении континген
та учащихся. Еще часто бывают 
случаи, когда администрация 
предприятий направляет учащих
ся накануне учебного года в дли-■ 
тельные командировки за преде-1 
лы города. С этим нельзя ми
риться. Упущенное в начале года 
время трудно наверстать. По
этому следует решительно настав-' 
вать на том, чтобы каждый уча
щийся смог в сентябре сесть за 
парту.

С нынешнего учебного года по
всюду открываются подготови
тельные (вторые, третьи, четвер
тые) классы. Всех, не имеющим 
начального образования, нужно! 
убедить и обязать посещать их, 
чтобы в несколько ближайших-----Ф

Ко и О а йоы вышли в поле
Все колхозы Еамышловекего районе 

капали уборку ржи. Еще неделю 
назад жатва велась выборочно, а 
28 июля на ноля вышли комбайны. 
Вывели свои машины ’и комсомольцы 
Владимир Поторочин, Василий Сеидов 

и Геннадий Кирьякин. Поторочин и 
Сенцев уже освоили самоходные ком
байны, они работают на них второй 
сезон. А Геннадий Кирьякин впервые 
взялся за штурвал сложной машины. 
Нс и он строит смелые планы на буду
щее. Юноша, получая новую машину, 
заявил, что в нынешнюю кампанию 
уберет в колхозе имени Зенина хлеба 
не менее, чем на 550 гектарах.

С первых же дней молодые механиза
торы района заботятся о соблюдении 
самых сжатых сроков на уборке уро

лет й нашей области совершенно 
ликвидировать безграмотность и 
малограмотность. С инженерно- 
техническими работниками, кото
рые будут работать в начальных 
классах, уже сейчас надо про
вести семинар по методике обу
чения взрослых, обеспечить их 
программами и учебниками.
Теперь же необходимо ре

шить вопрос о производственных 
и бытовых условиях молодых 
трудящихся, в каждом общежи
тии выделить рабочие комнаты, 
где учащиеся будут иметь воз
можность спокойно заниматься. 
Комсомольские вожаки должны 
позаботиться о том, чтобы район
ные и городские отделы народ
ного образования помогли завод
ским библиотекам закупить по 
нескольку комплектов учебников 
для всех классов. Кроме того, 
комсомольцы и работники народ
ного образования при распреде
лении учебников должны просле
дить, чтобы вечерние школы по
лучали книги наравне с детскими.

Многие школы рабочей моло
дежи нуждаются в хорошем обо
рудовании для кабинетов. Укомп
лектовать лаборатории всем не
обходимым — дело комсомоль
ских и профсоюзных организа
ций соответствующих предприя
тий. Они смогут увлечь моло
дежь на изготовление приборов 
для кабинетов физики и химии. 
Сельские комсомольцы могут по
мочь молодым рабочим оборудо
вать биологические комнаты.

Опыт прошлых лет показал, 
что не меньшее значение в борь
бе за сохранение контингента 
учащихся имеет нормальная ра
бота самих школ. Вот почему 
комсомольцы не должны мирить
ся, если затягивается ремонт, ес
ли во-время не завозится топли
во, если они не уверены, что во 
время занятий будет хорошее ос
вещение.

Работы много, а до начала 
учебы остался всего месяц. Ко
митетам ВЛКСМ вместе с ком
сомольскими активистами надо в 
августе провести комсомоль
ские рейды по проверке готовнос
ти школ к новому учебному году. 
Вся молодежь нашей области, не 
имеющая семилетнего образова
ния, должна его получить. Тако
ва задача, и она должна быть 
успешно разрешена.

жая. Условия погоды благоприятствуют 
повсеместному созреванию хлебов, и 
нельзя терять ни одного часа, чтобы 
добиться успеха.

Комсомольско - молодежная бригада 
Федора Руюииа, работающая на полях 
колхоза имени Сталина, Балканского 
сельсовета, показывает пример другим. 
Механизмы в этой бригаде работают 
безотказно, коллектив трудится сла
женно. Механизаторы обязались убрать 
хлеба в кратчайшие сроки и намоло
тить с каждого гектара не менее 20 
центнеров зерна.

Отлично начала уборку комсомоль
ско-молодежная бригада Михаила Куз
нецова. В колхозе «Красный Урал» ком
байнеры выкашивают и обмолачивают 
хлеба ежедневно на 30 гектарах.

В начале года молодые рабочие Мо
сковского автозавода имени Сталина 
включились в борьбу’за всемерную эко
номию металла на каждом изделии. Их 
инициативу поддержала молодежь на
шего завода. Были созданы комплекс
ные бригады ио снижению расхода ме
талла. Они заботятся об улучшении тех
нологии, изменении конструкций дета- 
ией, ликвидации брака, использовании 
отходов.

Распространение почина автозаводцев 
на нашем заводе принесло хорошие ре
зультаты. В литейном цехе, например, 
мастер Андрей Попов и бригадир Нико
лай Зудихин применили балансовый ме
тод учета металла. За последние месяцы 
они сэкономили много тонн ценного 
цветного металла. Начальник бюро 
нормативных материалов Михаил По
пов, рациоиалыю раскраивая листы для 
газогенератора, сэкономил 820 кило
граммов металла. Молодой специалист 
А. Коряков »нес ценное рационализа
торское предложение, позволившее сбе
речь многие десятки тонн металла.

Но все ли возможности экономии ме
талла используются на заводе? Далеко 
нет. Об этом говорилось на совещаниях, 
на комсомольских собраниях. И вот тог
да комсомольцы^ешили провести рейд— 
проверить, как экономится металл, ка
кие есть резервы.

Был создан общезаводской штаб, 
который наметил 8 объектов для 
проверки. Комсомольцы решили по
бывать не только в -отдельных це
хах, но и на складе металла, в 
бюро нормативных материалов, на тер
ритории завода, наметили, на что надо 
прежде всего обратить внимание.

Штаб приступил к созданию рейдо
вых бригад. Состав бригад был неболь
шой — 3—6 человек, в них водами ия- 
женерво-технические работники и мо
лодые стахановцы.

Накануне рейда директор завода со
звал совещание, на котором присутство
вали начальники отделов, цехов и 
представители общественных организа
ций. Было сделано сообщение о целях и 
задачах комсомольского рейда. Хозяй
ственные, партийные и профсоюзные 
руководители поддержали инициативу 
комсомольцев и обещали оказать все
стороннюю помощь.

Полнокровна-я, кипучая жизнь у 
комсомолки токаря Свердловского 
завода имени Воровского Анны Ва
лиевой. Она увлекается спортом, 
занимается общественной работой. И 
в труде она добивается хороших 
успехов. За полгода Анна выполни
ла подовую норму.

Снимок И. Пашкевича.

Еомсомольсдай рейд проводился в те
чение десяти дней. Большую помощь 
рейдовым бригадам оказывали комсо
мольские контрольные посты цехов. 
Руководители рейдовых бригад периоди
чески отчитывались в общезаводском 
штабе о том, как идет работа.

Много недостатков выявили члены 
рейдовых бригад, вскрыли резервы по 
экономии металла. В заготовительном 
цехе, например, где потребляется много 
листового и сортового проката, рейдо
вая бригада в составе Сергея Елина, 
Владимира Кравченко и Владимира Оси
пова установила, что здесь еще не до
стигли нужного коэфициента использо
вания материалов. Дорогостоящий ли
стовой прокат раск1рв1ивается нерацио- 
нальяо, отход металла велик. Часто бы
вает так,. что размеры листов не соот
ветствуют тем, которые указаны в тре
бовании. Раскройное бюро задерживает 
выдачу раскройных карт, и разметчики 
делают раскрой листа по своему усмо- 
трению, не заботясь об экономии ме
талла.

Рейдовая бригада в составе Алексея 
Корякова, Валентина Тугаринова вскры
ла недостатки в литейном цехе. Здесь 
не согласуются то времени операции 
формовки и заливки. Изготовленная фор
ма для стального бандажа сушильного 
барабана стояла полмесяца, и, когда в 
нее залили металл, она закипела.

В цехе до сих пор те внедрено ра- 

ц и Ана лиза тверское предложение тов. 
Козел по использованию стружки, упа

кованном в железные ящики, которая 
идет для плавки в вагранках. А ведь 
эффективность этого предложения была 
уже доказана. Плохо ведется учет рас
хода шихтовых материалов в плавиль
ных агрегатах.

П<>вышаыию производительности тру
да в цехе химической аппаратуры, как 
отметила бригада в составе Бориса Кущ, 
Андрея Чайки и Натальи Усик, мешает 
плохая организация складского хозяйст
ва. Детали небольших размеров сложе
ны в кладовой не по группам, соответ
ствующим тому или иному заказу, а 
валяются беспорядочно. Нет учета и 
¡контроля за их нсиояьмюаияея, и чаете 
бывает, что детали портятся иди совсем 
теряются.

При проверке территории завода бы
ло обнаружено большое количество ме- 
галлопома, сбор которого позволит на
много перевыполнить план по сдаче ме
на жюл ома гос ударств у.

Руководители рейдовых бригад поста- 
»а.■ а -Г1 и г**» ин а ч> ж ’»жум

Сталевар-новатор
Замечательных успехов в труде неиз

менно добивается сталевар Уралвагонза
вода комсомолец Василий Юнышев. Он 
выдает продукцию только отличного ка
чества.

Вот как он ведет плавку. Сталь выпу
щена. Подручный Никитин приступает к 
заделке выпускного окна печи. В это 
время Юнышев начинает производить 
очистку подины и откосов печи от остат
ков металла и шлака. Затем вместе с 
подручным он делает заправку откосов 
и подины магнезитовым порошком. За
валка шихты, подмазка огнеупорной 
■массой верхних кромок стен в местах 
полгаров — и печь готова к новой 
плавке.

Благодаря тому, что шихта хорошо 
укладывается, время на завалку сокра
щается на 5 минут. А завалка фер
ромарганца вместе с металлической 
ломью экономит еще 20 минут.

В начале плавки сталевар обеспечи
вает спокойную работу вольтовой дуги. 
Он старается разрушать образовываю
щиеся «мостки» — сталкивает шихту с 
откосов. Плавление ускоряется на 
10—15 минут.

Юнышев выпускает плавку за 2 часа 
20 минут вместо трех часов, предусмот
ренных технологией. Причем, все плав
ки у него бывают тяжеловесные — 
на 20—25 процентов больше обычного.

Работая по-новому, бригада сталева
ра тов. Юнышева за полгода сэконо
мила 243.390 киловатт-часов электро
энергии и сберегла более 22 тысяч 
рублей.

М. ИВАНЧИХИН. 

вали в известность адмммстра-цию це
хов об обнаруженных недостатках по 
экономии металла. В ряде цехе® началь
ники обсудили результаты рейда и из

дали приказ об. устранении этих недо
статков, назначили ответственных за 
в ыполненне н ри тазе.

С тех пор, как комсомольские рейдо
вые бригады проводили проверку, про
шло не более нолмесяца, а результаты 
его уже ощутимы. В заготовитель
ном цехе все отходы разобраны по мар
кам, те материалы, которые яе будут 
использованы в цехе, сданы на оклад» 
Начальник цеха химической аппарату
ры тов. Деревянко возложил на мастф- 
ров ответственность за расходоватае 
электродов. Если раньше здесь крупные 
детали валялись где попало, только яе 
на рабочих местах, то теперь они скла
дываются там, где идет сборка. Наво
дится порядок в кладовой, оборудуется 
новый склад.

Сейчас штаб рейдовых бригад обоб
щает материалы проверки, составляются 
конкретные мероприятия ио устранению 
недостатков в экономии мердиа. Дирек
тор завода издаст прилгав, который обя
жет руководителей отделов и цехов 
внедрить эти мероприятия в производ
ство.

Одной из задач рейда мы ставили: 
улучшить работу контрольных постов. 
Эж посты принимали активное участие 
в проведении рейда. II сейчас они 
будут осуществлять контроль на вне
дрением разработанных мероприятий.

Штаб рейда большое внимание уде
лил вопросам освещения его работы в 
печати. На страницах заводсмй много
тиражки выступали члены комсомоль
ских Аршад. Отдельные факты публико
вались в заводевой ствишэете сПро- 
»ажа», выагусЕалиюь «молши». Члены 
бригад оформляли плакаты, которые 
нризываи рабочих эмномнть металл 
на каждом издании.

Проведанный рейд — это только иа‘ 
чало большой работы. Мы и впредь бу
дем вести борьбу за экономию металла, 
с недостатками в организации прояшд- 
ечва, разъяснять молодежи, какое ог
ромное значение имеет экономия ме
талла.

Л. ЛЯН54НА, 
член комитета комсомола 

Уралхиммашзавода, руководитель 
рейдового щ-'-У».

Бригада наметший сг.:п 1.x ка
тушек на заводе «Уралэлектроагг-а- 
рат». возглавляемая Раисой Булен
ковой, ежедневно выполняет нормы 
на 200—240 процентов.

НА СНИМКЕ: Раиса Буденкова 
и член бригады Лидия Цветова за 
намоткой лодочки.

Снимок И. Пашкевича.



Дела комсомольской группы Прав ли Владимир Терехов?
Комсомольская группа третьего цеха, которой руководит Серафима , 

Хлупина, считается одной из лучших на свердловской фабрике «Одежда». >
Здесь молодежь славно трудится, хорошо учится и весело отдыхает. I 

Агрегат, где работают комсомольцы группы, несколько раз получал пере- Г 
ходящее Красное знамя фабрики и носит почетное звание — «Агрегат от- ? 
личного качества». Такие успехи достигнуты благодаря настойчивости и к 
инициативе молодых работниц.

Сегодня комсомолки этой группы рассказывают в кашей газете о том, > 
как они трудятся, учатся и отдыхают. к

Что мы решаем на собраниях
Александра Ма- 

дышена и Надежда 
Юрчшкова не вы- 
и ыняли производст
во иные нормы, за
держивали других 
работниц, и агрегат
йог 
с я с 
Эго 
всю

не справить- 
программой 
взволновало

комсомольскую
группу. Мы при
шли к выводу, что 
надо обсудить Ма
лышеву и Юрчико- 
ву на собрании. Но 
ведь обсуждать нужно так, чтобы эго
принесло пользу. Поэтому мы решили: 
прежде чем говорить о невыполнении 
норм, выяснить причины отставания 
девушек, определить, как быстрее по
мочь им в работе. С этого мы и начали 
подготовку к собранию.

Нескольким комсомолкам было лору-
чоно побеседовать с девушками,
нате, в чем затруднения, 
нужна немощь, и рассказать

кика я
уз
им

обо веем
на групповом собрании. Разговаривала 
с Малышевой и Юрчиковой я. Кроме 
того, мы проследили, как работают де
вушки. Оказалось, что они не могут 
быстро производить свои операции, а 
поэтому на их рабочем месте накапли
вается много материала. Ясно было, что 
им нужна помощь.

На групповом собрании мы решили: 
чтобы.все стравлялись со своими зада
ниями, необходимо организовать конт
роль друг за другом и взаимопомощь. 
Лучшим работницам предложили первое 
время оказывать помощь отстающим в 
работе Малышевой и Юрчиковой, нау
чить их работать быстро. И эта забота

переставали 
кружке ими

о. них со стероны 
коллектива приобо
дрила девушек. Они 
с большим желани
ем перенимали опыт 
своих подруг, и те
перь работают на
равне со всеми.

Групповые собра
ния мы проводили и 
на дру гие темы. На
пример, об отдыхе, 
учебе. У нас были 
случаи в прошлом 
учебном году, когда 
некоторые девушки

посещать занятия в полит
школе рабочей молодежи.

Мы обсуждали их на собрании.
Ответственные за выполнение расска

зывают затем комсомольцам, что выпол
нено и что еще не выполнено. Вместе 
с этим, они говорят и о причинах не
выполнения.

Собрания у нас бывают не обязатель
но с каким-либо крупным вопросом. 
Бывает, что нужно просто посовето
ваться с девушками по какому-нибудь 
делу. Тогда мы остаемся на несколько 
минут после работы и беседуем.

Например, оставалось у нас время в 
обеденные перерывы. Девушки предло
жили проводить его с пользой. Мы ор- 
ганйзовали в перерывы проведение 
громких читок. На коротком собрании 
поручилш их готовить нескольким чело
векам. Теперь ежедневно слушаем ин
тересные статьи.

Групповые собрания очень помогают 
нам в работе.

★

Растут наши 
ряды

Два месяца назад на нашем агрегате 
работало 14 девушек, не состоящих в 
комсомоле, а сейчас их осталось только 
трое. Остальные уже получили комсо
мольские билеты. Они—члены нашей 
группы. Четырех человек к вступлению 
в члены ВЛКСМ подготовила я.

Мне хочется рассказать о том, как я 
готовила к вступлению в комсомол сво
их подрут по работе. С Александрой 
Малышевой мы работали вместе давно. 
II вот я как-то спросила ее, почему она 
не комсомолка.

— О комсомоле я думала, — отве
тила Александра, — но все как-то не 
решалась об этом поговорить. Да и 
чувствовала себя неподготовленной.

Я предложила девушке свою помощь. 
Мы стали чаще встречаться после ра
боты, беседовали, знакомились с Уста
вом ленинского комсомола. Кроме этого, 
я приглашала свою подругу на группо
вые собрания, предлагала выступать на 
них. Когда девушка освоилась и стала 
активно участвовать в жизни группы, 
я дала ей свою рекомендацию для всту
пления в члены ВЛКСМ. Так же я под- 
готоиила в комсомол еще трех девушек 
с нашего агрегата.

Семь человек рекомендовала группорг 
Сима Хлупина и другие девушки.

М. СЕМЕЧКОВА, 
член ВЛКСМ.

Отдыхаем весело

С. ХЛУПИНА, 
группорг.

ТРУДЯТСЯ ТВОРЧЕСКИ
Наш агрегат является целиком моло

дежным. Девушки очень любят свою
работу, интересуются всем новым, вно
сят свои предложения. Такое отношение 
к труду у них воспитала комсомольская 
организация. Особенно много инициати
вы проявляют девушки при смене ас
сортимента выпускаемой продукции.

Когда заказы меняются часто, то про
цент выполнения программы почти 
всегда снижается: очень трудно пере
ключаться с одного вида работы на 
другой. Так получалось и у нас первое 
время. Как только перейдем на новый 
ассортимент, так результаты работы го
раздо хуже. Нужно было что-то пред
принимать, чтобы не допускать отстава
ния. Мы с мастером задумались над тем, 
как это сделать. Здесь нам и помогла 
инициатива комсомолок. Они предложи
ли лучшим работницам — Таисье Ба
биновой, Анне Гилевой, Симе Зайце
вой — подробнее интересоваться не 
только теми видами операций, которые 
они выполняли сами, но и теми, кото
рые выполняли их подруги. После того,

как они хорошо осваивали свое дело, 
помогали подругам, рассказывали, как 
можно быстрее справиться с заданием. 
Кроме этого, работая быстро, девушки 
подтягивали за собой и других, так как 
изготовление продукции идет по конвей
еру.

Инициатива девушек проявляется 
и в другом. Они находят разные пути 
ускорения выпуска, продукции. Не,при
мер, для того, чтобы машины не оста
навливались из-за неисправностей, 
девушки всегда во-время проверяют их 
состояние, стараются не допустить даже 
малейшей неисправности.

Девушки, которые пришли на фаб
рику недавно, учатся у своих стар
ших товарищей, советуются с ними, а 
те, кто уже работает в цехе не первый 
год ,и хорошо освоил свою специаль

ность, продолжают учиться дальше—кто 
на курсах мастеров, кто в специальных 
учебных заведениях. Свои знания они 
п ере да ют под р у гам.

А. СПИРИДОНОВА, 
инструктор агрегата.

Групповое собрание поручило мне 
организовать массовки, проводить кол
лективные посещения театров, кино. 
Первый раз, когда мы собрались вме
сте посетить театр оперы и балета, же
лающих оказалось не очень много. Одни 
говорили, что они не понимают музы
ки, другие просто отказывались без 
всяких причин. Я пыталась убедить де
вушек, но меня послушали не все. Но в 
театр мы сходили. На следующий день 
девушки делились впечатлениями между 
собой, рассказывали о слышанном и 
тем, кто не был с нами. Их . рассказы 
заинтересовали, многих. 11 уже в сле
дующий раз желающих пойти на оперу 
оказалось гораздо больше. За зиму мы 
побывали в этом театре несколько раз.

Часто мы бывали в драматическом 
театре, в кино.

Когда наступило лето, мы в воскрес
ные дни стали проводить массовки. Вы- 
езжали за город. Там купались, загора
ли, играли в волейбол, читали книги. 
Особенно хорошо прошел у нас турист
ский поход на «Чертово городище». В 
нем приняли участие почти все работ
ницы агрегата. Такие походы мы дума
ем устраивать и впредь.

А. ЧЕРНОСКУТОВА, 
член ВЛКСМ.

Учиться будут все
В прошлом учебном году 8 человек 

ив нашей группы посещали школу ра
бочей молодежи. Четверо из них закон
чили 7-й класс. Многие девушки зани
мались в политкружке, которым руко
водил секретарь комитета ВЛКСМ Вла- 
димир Белов. Ио закончить учебу при
шлось не всем. Некоторые перестали

Первое впечатле
ние, которое произ
водит Владимир Те
рехов, обманчиво- На

ПО СЛЕДАМ ОДНОГО 
ПИСЬМА

следует и ни разу 
не потребовал от 
комитета, чтобы ог 
большинства из них

Комсомолки беседуют об открытии Вслго-Ллиского судоходного капала. 
Снимок И, Пашкевича,

посещать занятия с половины учебного 
года.

Сейчас ведется подготовка к новому 
I учебному году. При комплектовании 

политкружков учитываются прошлогод- 
: ние ошибки. С девушками беседуют об 

учебе не только грунпорг, но и комсо
мольцы, которым поручили это на со
брании. Я предлагаю им подавать заяв
ления в тежжум или школу рабо- 

5 чей молодежи. Заявления о приеме в 
школу рабочей молодежи подали уже 15 
человек из нашей группы. А трое: Люд
мила Дубовицкая, Нина Зайцева, Галп- 

! на Беляева хотят поступить на заочное 
: отделение техникума.

Мы стремимся сейчас сделать так, 
чтобы у нас все девушки учились.

А. БАХТИНА, 
член ВЛКСМ.

вид это—скромный, тйхпй молодой чело
век. Кажется, ни с кем он не вступит 
в пререкания, не позволит лишнего 
в обращении с окружающими. 11 если 
не посмотреть пристальнее на его дела 
и поступки, можно согласиться с пись
мом Владимира, присланным в нашу ре
дакцию.

В письме техник-электрик, член за
водского комитета комсомола Нижне- 
Тагильского завода им. Куйбышева. 
В. Терехов выражает свое несогласие с 
решением заводского комитета ВЛКСМ, 
который за бездеятельность в комсомоле 
вынес ему строгай выговор с занесением 
в личное дело и не дал рекомендацию 
для поездки на строительство Куйбы
шевской ГЭС.

Прав ля Терехов, считая источником 
всех «бед» секретаря комитета тов. Со
лошенко, якобы проявившего бездушие 
к комсомольцу? Правильно ли, что Вла
димир ни в чем не повинен?

...В клубе шло общезаводское отчет
но-выборное комсомольское собрание. 
Комсомольцы резко критиковали деятель
ность комитета, его членов и больше все
го — Владимира Терехова. Ответствен
ный за культурно-массовый сектор, он 
весь год бездельничал.

— Мы не чувствуем, что у нас в ор
ганизации есть член комитета,—говори
ли комсомольцы электростанции. — В 
хвосте ты плетешься, Владимир, а не 
возглавляешь нашу работу.

Много горьких упреков и дельных со
ветов выслушал тогда молодой техник. 
И, как рассказывают его товарищи, 
прочувствовал. Особенно волновался, 
когда председатель счетной комиссии 
объявил результаты тайного голосова
ния: почти половина участников собра
ния вычеркнула В. Терехова ив спи
сков для избрания в новый состав ко
митета.

Ясно, что Владимира задела за живое 
такая цифра. Но он, как это ни стран
но, не оглянулся, прежде всего, на се
бя.

В новом составе комитета Владимир 
Терехов снова ничем не проявил себя.

— Вее равно ругать будут. Зачем 
стараться, — рассуждает он.

Члены комитета всячески пытались 
подействовать на своего товарища: и 
уговаривали, и убеждали, и требовали.

«Я не только член заводского коми
тета, — пишет нам тов. Терехов, — 
нс и член правления клуба, член груп
пы докладчиков, член цехового бюро 
ВЛКСМ, староста самодеятельного орке
стра народных инструментов. Окончил 
курсы художественных руководителей 
оркестров народных инструментов и 
руководил самодеятельностью в обще
житии молодежи прокатного цеха».

Конечно, неправильно, когда на од
ного товарища взваливают столько по
ручений. Ясно, со всеми ими он не в 
силах справиться. Но ведь Владимир Те- 
рехов во всех этих «органах» только 
числится. Ни одно из комсомольских по
ручений не стремится выполнить как

его освободили. Лекцию о радиолюби
тельстве он так и не подготовил, хо
тя сам предложил ее, в клубе появ
лялся когда-то и от случая к случаю.

Сами комсомольцы называют множе
ство фактов, когда член комитета В. Те
рехов либо не довел до конца нача
тое дело, либо забыл о чем-нибудь важ
ном. Однажды он объявил, что органи
зует шахматный турнир, назначил вре
мя сбора шахматистов. Ребята собра
лись в условленный час, а организатор 
не явился. II подобных случаев ребята 
вспоминают немало.

Владимиру Терехову на заводе доверен 
ответственный участок — щит управле
ния центральной электростанции. По он 
и к производственной работе относится 
но совсем добросовестно.

«За два года, — признается в письме 
комсомолец, — я имел три опоздания. 
Йе них одно — 15 минут, второе — 3 
минуты и третье — 40 минут».

Па вопрос, как могло так случиться, 
Владимир, не смущаясь, отвечает:

— Проспал.
Что значит проспал? Что за безволие, 

что за безответственность у вполне 
взрослого человека да еще комсомольца?

Комитет комсомола справедливо ука
зал Владимиру Терехову на такое не- 
комеомольское поведение, справедливо 
спросил и за общественную работу и 
за нарушение трудовой дисциплины.

На заседании комитета активисты 
единодушно проголосовали за выговор 
В. Терехову и решили, что ему сначала 
надо исправиться, а уж потом разгова
ривать о поездке на Куйбышевскую ГЭС.

В этот момент Владимир нашел что 
ответить:

— Вы не имеете права не послать 
меня, — бросил он членам комитета.

Решение заводского комитета скоро 
утвердило бюро райкома. Здесь Терехову 
разъясняли, что добросовестной работой 
в комсомоле и на производстве он может 
и должен искупить свою вину. Но и по
сле этого Владимир не пожелал занять
ся собой, понять, что в нем есть много 
дурного, от которого надо настойчиво 
избавляться. Он встал в позу обижен
ного и чего-то выжидает. Уже много 
месяцев Терехов не приходит на засе
дания комитета, не является на вызо
вы, даже стал задерживать уплату член
ских комсомольских взносов.

В заключение своего письма В. Те
рехов спрашивает: «Достоин ли я та
кого сурового решения комитета, ли- 
шившего меня работы на строительстве 
Куйбышевской ГЭС?».

Ответ вполне ясен. Автор письма со
вершенно неправ, перекладывая вину с 
себя на других, упорно не желая бо
роться со своими недостатками. Ложное 
самолюбие, ничем не оправданная обида, 
которая руководит сейчас действиями 
Владимира Терехова, человека, вполне 
исправимого, портит людей, создает ис
кусственные преграды на пути к их 
ргсту.

В. ГУБАНОВА.

3 п з н а л с я
Василий Егоров был активным ком

сомольцем. Его избрали секретарем 
комитета ВЛКСМ Верхне-Тавдинской 
судоверфи. Затем Василия послали на 
трехмесячные курсы комсомольских 
работников. Но учеба не пошла ему 
впрок. Егоров зазнался. Как секре
тарь он ничего ис делал, отвернулся 
от друзей, бросил жену с ребенком и 
стал пьянствовать...

(Из письма в редакцию).

Его учили и растили.
А как сейчас с таким вот быть:
Опять послать учиться
Или...
Давно пора бы проучить?
Пусть от горячих резких слов 
Ка землю слезет € облаков.



„ТРУДНО ОРГАНИЗОВАТЬ
МОЛОДЕЖЬ...“

— Эх, в хорошо сейчас ва городом, в 
весу! •— мечгапмыю проговорила Але- 
втанда Чащина. — Поехать бы туда 
завтра. У меня в среду как рая выход- 
вей,

— И у меня!
— И у меня! — раздалось несколько 

голосов.
— Вет бы и выехать коллективно 

на прогулку, отдохнуть в лесу...
Так мечтали молодые стахановцы 

электролизного цеха — замерщица кон
тактов Чащина, дежурный электрик 
Григорьев, ремонтный электрик Засып
кин и другие рабочие Уральского алю
миниевого завода.

А секретарь цеховой комсомольской 
организации тов. Чокальсклй сидел в 
стороне, слушал, молчал и только время 
ол времени смущенно почесывал в за
тылке.

— И впрямь, Чекальскпй, почему не 
вргавизовать молодежное гулянье в 
один из дней недели? Собрать свободную 
от работы молодежь да и поехать на 
коллективную прогулку!

Секретарь комсомольской оргащиза- 
дни начал приводить десятки причин, 
доказывать, KaiK «трудно организовать 
молодежь». Он, очевидно, целиком со
гласен со своим заместителем — инже
нером по технике безопасности тов. 
Кузнецовой, которая на просьбы моло
дых электролнзнжков устроить массов
ку равнодушно отвечает:

— Вы народ неактивный, вас труд
но организовать.

Такие слова вызывают у молодых 
рабочих недоумение и обиду. Руководи
тели цеховой комсомольской организа
ции по-настоящему ни разу и не пыта
лись устроить массовое гулянье, не бе- 
©едовали об этом с молодежью, по су
ти дела, и не интересуются, как моло
дые рабочие проводят выходные дни. А 
проводит их молчгежь скучно.

— Каждый по-своему, как сумеет, 
так и отдыхает, — огорченно говорит 
молодой электрик Григорьев.

...Трудовая неделя окончена, насту
пает выходной день. На многих пред- 
яриятиях Каменск-Уральского устраи
ваются увлекательные прогулки, экс
курсии, гулянья. Сотни молодых рабо
чих и работниц выезжают за город. 
Ведь окрестности Каменска — прекрас
нее место для отдыха. Только па алю
миниевом заводе не думают о том, что
бы умело использовать каждый летний 
день.

Руководит?™ комсомольской органи-

По следам наших выступлений
«Об организованности» — под таким 

заголовком была опубликована коррес- 
поиденшгя в газете за 11 июля.

Как сообщил секретарь Ревдинского 
горкома ВЛКСМ юв. Матвеенко, кор- 
респонЛенния обсуждалась на заседании 
бюро горкома комсомола. на котором 

зации непрочь посетовать на выдуман
ные ими «трудности» и «специфику». 
Молодежь электролизных, глиноземных 
и ряда других цехов отдыхает не вме
сте, в один воскресный день, а в раз
ные дни недели. Это объясняется бес- 
прерывноетью производственного про
цесса

— Трудно, очень трудно! — сокру
шается секретарь заводского комитета 
ВЛКСМ тов. Илларионов.

— О том, чтобы организовать гу
лянье в какой-либо день недели, кроме 
воскресенья, и думать нечего, — без
апелляционно заявляет тов. Чекапь- 
ский.

— Почему?
— Заняты. Что ни день, — или за

седание, или собрание, или совещание...
Причины, что и говорить, «уважи

тельные». Ведь в первом электролизном 
цехе, как и во втором, человек по 300 
молодежи. Свободны от работы ежеднев
но здесь 40—50 человек. Договориться 
бы, да и организовать поездку за город.:. 
Тем более, что заседания и совещания, 
на которые ссылается тов. Чекальский, 
не требуют участия всей молодежи, не 
говоря уже о том, что злоупотреблять 
ими, созывать ежедневно нет никакой 
необходимости.

Ссылаясь на разные причины, .жа
луясь на отсутствие помощи со сторо
ны общественных организаций завода, 
сами комсомольские руководители палец 
о палец не ударяют, чтобы организовать 
массовые гулянья молодежи.

В плане культмассовой работы коми
тета ВЛКСМ намечено всего несколько 
мероприятий —тематических вечеров, 
«устных журналов», массовых выездов 
за город. Прошло уже более половины 
короткого уральского леча, а за город 
молодые алюминщик® по существу ни 
разу еще и не выезжали. Правда, было 
проведено несколько туристских похо
дов, В них участвовали небольшие груп
пы спортсменов — по 10—15 человек. 
Было два массовых гулянья, но их уст
раивал не комитет ВЛКСМ, а завком 
профсоюза.

— Да и то, — признается тов. Ил- 
ларпонов, — прошли они скучно, не
интересно, молодежи было очень мало.

А ведь комсомольская оргадаизация за
вода большая. Еще больше на заводе 
молодых рабочих и работниц, не состоя
щих в комсомоле. Нужно только суметь 
организовать их, помочь им интересно 
и разумно проводить летний отдых.

К. ГРИГОРЬЕВ.
г. Каменск-Уральский.

было принято постановление по улучше
нию работы аппарата горкома.

В настоящее время заседания бюро 
проходят более организованно. Работ
ники горкома ВЛКСМ чаще стали бы
вать в первичных организациях. Со
ставлен план учебы комсомольского ак
тива практике комсомольской работы.

Письмо в редакцию

Разве это отдых?
В деревне Филатове, Сухоложского 

района, находится пионерский лагерь 
Богдановичского завода шамотных из
делий.

Своего помещения для лагеря завод не 
имеет, На аренду здания ежегодно 
затрачиваются болошие средства, а хоро
ших условий для отдыха дети не имеют.

Нынешним летом лагерь занимает по
мещение Филатовской семиЯетней шко
лы, явно не пригодной для отдыха.

Во вторую смену здесь живет 112 че
ловек вместо 90, намеченных по плану. 
Всех детей нельзя было разместить, и 
часть девочек поселили отдельно в двух 
до.мах колхозников. Девочки находятся 
там без присмотра воспитателей, нару
шают режим, ложатся спать, когда им 
вздумается.

Кровати в спальнях стоят вплотную, 
некуда даже поставить тумбочки. Не- 
хватает постельных принадлежностей. 
Некоторые ребята вынуждены спать 
даже без подушек.

Во дворе нет деревьев. Детям негде 
спрятаться от солнца, они не могут по
читать или поиграть в тени.

В столовой также гёсно Часть столов 
вынесена прямо на улицу, но над ними 
нет навеса. Дожць заставляет детей 
иногда, не окончив есть, искать укрытие.

Обо всем этом известно членам завод
ского комитета профсоюза и его предсе
дателю тов. Николаеву, Как же могут 
они допускать, чтоб дети рабочих и слу
жащих их завода отдыхали в таких не- 
подходящих условиях? Как может спо
койно относиться к этому Богданович- 
ский райком комсомола?

А. ТАЛАНОВА, 
методист областного института 
усовершенствования учителей.

В дни, когда бетоном был закован 
Небывалой красоты канал. 
Каменщик из города Ростова 
Сталинградской девушке сказал:

— Все друзья, покамест не женаты. 
Меньше стало б холостых парней, 
Коль не превзошла б чуток меня ты 
Трудовою славою своей

Не судьба, выходит, мне с тобою 
Вместе жизнь прожить в моем дому... 
Но, глаза прищурив, с хитрецою 
Девушка ответила ему:

— Дорогой, тебе определенно 
Вспомнить надо, коль в меня влюблен: 
Волга тоже знаменитей Дона, 
А, однако, с ней сдружился он.

От ответа ясного такого, 
Что был сердцу радостен и мил, 
Каменщик из города Ростова 
Сталинградку крепче полюбил.

О любви их,
. людям в назиданье, 

Песню запевает молодежь: 
«Волга

к Дону
вышла на свиданье, — 

Дружбу ту
водой не разольешь!»...

Леонид ВОЛЫНСКИЙ.

Летом на реке Чусовой. Рисунок М, Вдовкина.

Спортивные соревнования в лагере
В первый день приезда очередной 

смены в пионерский лагерь меня окру
жила группа ребят. Посыпались много
численные вопросы: «Где будем про
водить соревнования? Кто в прошлую I 
смёну был чемпионом лагеря по легкой 
атлетике?».

Я понял тогда, что ребята интере
суются спортом, любят его, горят жела
нием заняться им во время отдыха в 
пионерском лагере.

— С ними многое можно сделать, — 
подумал я. И действительно, Марик Ру- 
тнцкий, Владик Кацнельсон, Лев Зе
ленке, Александр Широков, Виля Ру
бан и многие другие стали активными 
организаторами спортивных игр и со
ревнований в лагере. Я обращался к 
ним за советом при составлении плана 
работы, поручал им руководить секция
ми, проводить утреннюю гимнастику, 
организовать беседу, лекцию на спор
тивную тему.

Однажды после завтрака я встретил
ся с Сашей Широковым и Вилей Рубан.

—- А что, если подготовить и про
вести интересные общелагерные соревно
вания, — предложил первый. Я согла
сился. Александр высказывал желание 
большинства пионеров.

. Началась подготовка. В отрядах про
водились предварительные легкоатлети
ческие соревнования, выявлялись луч
шие спортсмены. В это время была не- : 
сколько изменена программа утренней 
физзарядки. Из наиболее подготовлен
ных спортсменов организованы: отдель
ные группы.

Пионеры деятельно готовились к об- 
щелагерным соревнованиям. Многие 
ежедневно тренировались, бегали, пры
гали в высоту и длину, метали гранаты.

Не только предполагаемые массовые 
соревнования воодушевляли ребят. Я 
старался в это время привить у них 
любовь к спорту через организацию 
других разнообразных мероприятий.

Памятными остались туристские по
ходы на «Каменные палатки», вокруг 
озера Шарташ, па старый канал «Шар- 
таш—Березовка», строившийся в 1762 
году. Во время походов мальчики и де
вочки устраивали спортивные игры, пре
одолевали горные перевалы, броды.

Была организозана массовая сдача 
норм на значки БГТО и ГТО. С удо

вольствием мне приходилось наблюдать^ 
как судейская коллегия, составленная 
из пионеров, под руководством Лень! 
Зеленко или Марика Рутицкого про* 
водила прием норм. Некоторым на 
удавалось сразу пробежать стометровку 
в положенное время, или сдать норму 
по прыжкам.. Тогда ребята объясняли 
«неудачнику», что не сразу приходят 
успехи, их надо добиваться', а для 
этого нужны тренировки.

Подготовка к общелагерньгм сорев« 
новациям увеличила приток юных физу 
культурников в различный спортивные 
секции. Расширилась легкоатлетиче
ская секция, организовались четыре во
лейбольные команды, по инициативе 
Вили Рубан начались занятия в шах
матно-шашечной секции, некоторые ув
леклись плаванием и греблей.

А сколько интеоесных бесед было 
проведено в это воемя! У пионеров по
бывал Герой Советского Союза Петр 
Акимович Сысоев. С увлечением слу
шали его ребята о подвигах советски# 
воинов в дни Великой Отечественной 
войны. Петр Акимович говорил о храб
рости, смелости, решительности, силе и 
воле, которые воспитываются повсе
дневными занятиями спортом.

.^Долгожданный день, к которому так 
много готовились, наступил.

Сразу же после завтрака раздались 
звуки горна. Участники соревнований 
стройными рядами, со знаменем впереди 
выходят на спортивную площадку.

Главный судья соревнований объяв
ляет программу. В воздух взлетает 
красная ракета, и первые участники 
выходят на старт шестндесятиметровой 
дорожки. Среди мальчиков первым про
бегает расстояние Валя Балакин —• 
7,8 сек., среди девочек — Аля Бетехти- 
на — 9,6 сек. Присутствующие тепло 
приветствуют новых чемпионов лагеря.

Оживленно проходили соревнования 
по прыжкам в длину и высоту, метанию 
гранаты и эстафетному бегу 4X60, во
лейболу и шахматам. В соревнованиях 
с увлечением участвовали почти все 
пионеры.

Г. ОРЛОВ, 
преподаватель физического 

воспитания пионерского лагеря 
завода резино-

• технических изделий.

Рейд по подготовке школ к новому учебному году

все ушли в отпуск,..
Веселым щебетанием встречают лес

ные пичуги всех, кто подходит к двум 
зданиям Клевакинскод семилетней шко
лы Покровского района. Их несмолкае
мый шум и гомон сопровождают людей 
до самых дверей.

Но стоит только переступить порог 
школы, как сразу почувствуешь себя в 
неживом, необитаемом мире. И не надо 
(ходить по коридорам и классам, не сто
ит заглядывать в учительскую или ка
бинет директора, чтобы убедиться, что 
здесь еше не начинали готовиться к но- 
вому учебному году. До середины июля 
в школе не показывались ни учителя, ни 
сам директор.

По и с 15 июля изменилось здесь не
много. Лишь по утрам приходит в школу 
небольшая группа ребят, которая полу
чила переэкзаменовку на осень по рус
скому языку. Вот и все. Остальные не
успевающие продолжают беззаботно гу
лять, поджидая, когда учителя вспом
нят о них и помогут готовиться к экза- 
М1 им.

Еще хуже положение с ремонтом шко- 
лы Здесь необходимо побелить, покра
сить полы, панели, окна в двух боль
ших школьных зданиях, покрасить пар
ты. лоскн, построить интернат на 80> 
'и..:овск и выполнить еще ряд мелких 
работ. Всё это нужно сделать до нача

ла учебного года, а школа до второй 
половины июля не имела утвержденной 
сметы на ремонт, значит — ни денег, 
пи строительных, ни хозяйственных ма
териалов.

Кроме того, для отопления школы и 
интерната потребуется немалое количе
ство дров. Однако до сих пор не заго
товлено ни полена.

Директора же школы тов. Иванова 
это нисколько не беспокоит. Поэтому 
возникает сомнение в том, что 1 сентяб
ря дети войдут в чистые, светлые клас
сы, а в интернате будут ждать бе Ао- 
спежные кровати тех, кто живет далеко 
от школы.

Не лучше дела и во многих других 
школах Покровского района.

До середины июля с учениками, полу
чившими переэкзаменовки на осень, ни
кто не занимался, (если исключить не
скольких учителей-энтузиастов, которые 
по собственной инициативе работали с 
детьми у себя дома. Так было в Мамин- 
ской, Тыгишской семилетпих, Часовской 
начальной школах и ряде других.

В некоторых школах до сих пор нс 
приступали к ремонту, а там, где он и 
начат, идет непростительно медленно. 
Плохо заготавливаются дрова на зиму. 
Главная причина в том, что во многих 

школах нет ответственных за подготов
ку к началу учебного года. Как только 
закончился учебный год, заведующий 
Покровским районным отделом народно
го образования тов. Еремин сам ушел в 
отпуск, распустил весь аппарат районо и 
все школьные педагогические коллекти
вы. Работу районного отдела народного 
образования поручили возглавлять заве
дующей библиотекой Покровской сред
ней школы тов. Двининой.

Едва ли ¡есть надобность напоминать, 
что работники районо обязаны были

Объявления
Ежегодно в школе рабочей молодежи 

№ 1 в первый месяц занятии классы с 
трудом вмещают всех учащихся. На не
которых партах сидят даже по три че
ловека. А к концу учебного года карти
на резко меняется. Многие парты пу
стуют и за ненадобностью их выносят в 
коридор.

Так было и в минувшем году. К тому 
времени, когда начались экзамены, из 
школы выбыла почти половина учащих
ся. Перестали ходить на занятия и мно
гие комсомольцы и комсомольские ак
тивисты. Даже работники горкома ком
сомола тт. Осмолин и Максимов не сда
ли экзамены за 10-й класс.

Городской комитет комсомола, а гля
дя на него и комитеты ВЛКСМ, не ин
тересуются школой рабочей молодежи.

следить за ремонтом школ, за тем, как 
заготовляется топливо, как занимаются 
со школьниками, получившими экзаме
ны на осень. И не просто собирать све
дения, а помогать советом и делом. Ко
нечно, это не под силу временно 
исполняющей обязанности всех работ
ников районо тов Двининой.

К. ОСТАНИНА, 
зав. отделом по работе средн 

школьной молодежи и пионеров.
Г. ИСАКОВА, 

корреспондент газеты «На смену!».

вывешены
нс помогают ей бороться с отсевом уча
щихся.

В школе № 1 больше всего учится 
молодых рабочих с Богословского алю
миниевого завода. Казалось бы, ее дела 
должны быть особенно близки комсо
мольцам этого завода. Но комитет 
ВЛКСМ п комсомольские активисты 
безразличны к своей базовой школе. В 
конце третьей четверти, когда цифра от
сева стала уже внушительной, заводской 
комитет комсомола вынес специальное 
решение о контроле за учебой молоде
жи. И после этого решения ни одного 
из секретарей цеховых комсомольских 
организаций в классах не видели.

Можно ля с увёренпостыо сказать, 
что нынче не повторится отсев учащих
ся? Что делается сейчас для успешного 
набора в школу?

— В цехах вывешены объявления О 
новом приеме, — говорит ответствен
ный за школьный сектор комитета 
ВЛКСМ завода Яков Зыбин. — Ведется 
разъяснительная работа...

Больше ничего в комитете комсомола 
не могут сказать. А в школу к началу 
июля поступило лишь 30 заявлений.

Как всегда, основной наплыв желаю
щих учиться наччется перед самыми 
занятиями. Только перед началом ново
го учебного года комитет комсомола 
спохватится и по-настоящему развернет 
агитацию среди молодежи. Поэтому 
первые дни занятий проходят всегда не
организованно.

Школа № 1 второй год будет работать 
в своем помещении. А кроме химической 
лаборатории, которую в основном соз
дали сами учащиеся, другими учебными 
кабинетами школа не располагает. В 
этом могли бы оказать помощь завод
ские комсомольцы. В их силах изгото
вить, к примеру, простейшие физические 
приборы и оборудование.

Чтоб подготовить к новому учебному 
году помещение, нужно отремонтиро
вать отопительную систему, покрасить 
полы, побелить степы, утеплить классы, 
привести в порядок мебель. К этой боль
шой работе еще не приступали. А если 
бы за дело взялись комсомольцы завода, 
можно было быстрее провести ремонт.

Л. БАЖЕНОВА, 
директор школы.

С. ДОМ НИЧ, 
корреспондент (азеты «На смену!».



XV международные олимпийские игры
28 июля в Хельсинки начался второй 

Круг соревнования по баскетболу.
Команда Советского Союза встрети

лась со сборной командой США. Амери- 
^аиская команда состояла из рослых 
Игроков (рост многих из них превышает 
Два метра). Встреча прошла в упорной 
борьбе и закончилась победой команды 
США со счетом 86:58. Следует сказать, 
.'что один из сильнейших игроков совет
ской команды Коркия в начале игры по
лучил травму и был вынужден сперва 
вообще покинуть поле, а затем уже не 
мог играть в полную силу.

Состоялась встреча между сборными 
командами Франции и Уругвая.

Баскетболисты Аргентины со счетом 
100:56 выиграли у команды Болгарии, 
баскетболисты Бразилии — со счетом 
75:44 — у команды Чили.

Состоялись финальные соревнования у 
женщин — участниц гонок на каяках 
на дистанции 500 метров.

Советская спортсменка Нина Саваша 
с результатом 2 минуты 21,6 секунды 
завоевала третье место и бронзовую ме
даль.

Продолжаются соревнования по вод 
ному поло. Команда Советского Союза 
Со счетом 3:2 выиграла у команды 
Египта.

На олимпийском стадионе состоялась 
первая полуфинальная встречу на олим
пийское первенство по футболу. Встрети
лись венгерские и шведские футболисты. 
Игра прошла при полном преимуществе 
венгерской команды, показавшей сла
женную игру. Встреча закончилась побе
дой венгров со счетом 6:0.

Начались соревнования по боксу. Со
ветский боксер Анатолий Булаков встре
тился с сильным голландским боксером 
Ван Дер Зее. Преимущество Булакова 
особенно в двух последних раундах бы
ло очевидным, и судьи ’единодушно при
судили ему победу.

Геннадий Гарбузов (СССР) выиграл 
по очкам у Жана Ренара (Франция).

Соревнования продолжаются.
ХЕЛЬСИНКИ, 28 (ТАСС). В финлянд

ской печати отмечаются факты необъек
тивного судейства отдельных судей.

Факты необъективного и несправедли
вого судейства имели место, в частности, 
иа проходящих сейчас соревнованиях по 
поднятию тяжестей. Некоторые судьи 
сознательно мешали спортсменам от
дельных стран достигать хороших ре
зультатов, и, наоборот, одобряли резуль
таты спортсменов других стран, несмот
ря на нарушение ими спортивных пра
вил.

Так, например, а полулегком весе пред
ставителю острова Тринидад Уилкесу 
был засчитан неправильно выполненный 
им жим.

В полусреднем весе руководство Меж
дународного союза штангистов совер
шенно неправильно отменило решение 
судейской коллегии, которая одобрила 
жим, выполненный тяжелоатлетом Грэт
тоном (Канада), боровшимся за первое 
место с американцем Джорджем.

В среднем весе представителю США 
Оганчику был засчитан жим, выполнен-' 
йый с нарушением правил. В связи с

этим газета «Вапаа сана» отмечает, что 
при судействе во время соревнований 
штангистов среднего веса «имела место 
явная пристрастность». «Амернкаиец 
Станчик, — пишет газета, — пытался 
выжать 127,5 кг., но tero жим был еди
нодушно отклонен всеми боковыми судь
ями со счетом 3:0, так как его пятки 
приподнялись и в жиме произошла оче
видно остановка. Однако судейская кол
легия изменила единодушное решение 
боковых судей и одобрила жим Станчи- 
ка. Председателем судейской коллегии 
был американец».

Во время соревнований в этой же ве
совой категории представителю Совет
ского Союза тяжелоатлету Воробьеву 
незаконно не дали выполнить третью 
попытку в толчке. Такого рода фактов 
можно привести много.

Следует отметить, что подобный гру
бый нажим на судейскую коллегию со 
стороны представителей определенных 
стран вызывает резкое возмущение не 
только со стороны многочисленных зри
телей, но и со стороны отдельных судей.

Случаи неправильного судейства име
ли место также во время соревнований 
по классической борьбе. Так, вчера днем 
советский борец Терян встретился с ли
ванцем Чибахом. Двумя голосами судей 
против одного победа была присуждена 
ливанскому спортсмену. «Это решение,— 
пишет сегодня газета «Суом-ен сосиали- 
демокраатти», — является по меньшей 
мере сомнительным, и мы, тщательно 
следившие за этой встречей, считаем его 
совершенно неправильным« В данной 
встрече, подчеркивает газета, система 
разделения на «западный и восточный 
блоки» достигла своей высшей точки.

Многие финские газеты обратили вни
мание на неправильное судейство во 
время гимнастических соревнований. Га
зета «Суомен сосиалидемокраатти» пря
мо подчеркивала, что судейство было 
настолько некомпетентным и неправиль
ным, что руководители олимпийских игр 
должны были бы вмешаться в это дело.

В судействе, отмечала газета, имеется 
какая-то пшль. Существуют лишь две 
возможности: либо такое судейство про
водится намеренно, либо по неумению. 
И в том и в другом случае подобные 
судьи непригодны для того, чтобы су
дить такие крупные соревнования. Та
ким обрэаом, можно считать фактом 
наличие грубых и зачастую, преднаме
ренных ошибок у судей. Подобное поло
жение наносит значительный вред спор
тивному духу олимпийских игр, придер
живаться которого торжественно покля
лись спортсмены всех стран во время 
принятия ими 19 июля торжественной 
олимпийской присяги.

28 июля вечером продолжались олим
пийские соревнования по боксу.

Успешно выступил советский боксер 
Виктор Меднов, встретившийся с Нор
маном Джонсом (Австралия). Бой был 
прекращен уже во втором раунде из-за 
явного преимущества Меднова. Совет
ский боксер Александр Засухин одер
жал победу по очкам над чемпионом 
Франции, одним из сильнейших боксе
ров Европы С. Ферером.

29 июля в большом зале Мессухалли

продолжались соревнования боксеров.
Соревнования проводятся по олим

пийской системе, т. е. проигравший вы
бывает из дальнейших состязаний.

Больших успехов добились боксеры 
Советского Союза и стран народной де
мократии.

Заслуженный мастер спорта С. Щер
баков (второй полусредний вес) одер
жал победу над Сарфатти (Аргентина). 
В тяжелом весе чемпион Советского 
Союза А. Шоцикас встретился с А. Го- 
стянским (Польша). Судья фиксирует 
победу Шоцикаса нокаутом.

Блестящую победу одержал сегодня 
чемпион Европы в первом среднем весе 
Ласло Папп (Венгрия). Его противни
ком был американский боксер негр 
Э. Уэбб.

Во втором раунде Папп прижимает 
Уэбба к канату и сильным ударом по
сылает его на пол. Нокаут.

Торма (Чехословакия) во втором по
лусреднем весе выиграл по очкам у 
Малонэя (Англия) и Линка (Румыния), 
одержал заслуженную победу над силь
ным боксером Каскю (Венесуэла).

В малом зале Мессухалли сегодня 
продолжались баскетбольные соревнова
ния.

Баскетболисты Советского Союза 
встретились с командой Бразилии, одер
жавшей уже несколько побед над 
командами других стран. Встречу про
шла в упорной борьбе и закончилась 
победой баскетболистов СССР со счетам 
54:49.

Команда Болгарии со счетом 54:62 
проиграла команде Уругвая. Баскетбо
листы Чили со счетом 55:103 проиграли 
команде США.

Успешно выступали сегодня советские 
ватерполисты. Показав хорошую игру, 
они со счетом 6:2 победили ватерполи
стов Западной Германии. Ватерполисты 
Голландии победили команду Югосла
вии (3:2).

Вчера состоялись финальные заплывы 
на 100 метров вольным стилем среди 
женщин. Первое и третье места завоева
ла венгерские спортсменки К. Секей и 
Ю. Темеш со временем 1 м. 6,8 сек. и 
1 м. 7,1 сек. На втором месте — Термеу- 
лен (Голландия) — 1 м. 7 сек.

Сегодня состоялась вторая полуфи
нальная встреча по футболу между 
командами Югославии и Западной Гер
мании. Игра закончилась со счетом 3:1 в 
пользу югославской команды.

Так^м образом, в финал олимпийских 
игр по футболу вышли команды Венг
рии и Югославии. Встреча между ними 
состоится 2 августа в Хельсинки.

29 июля вечером в большом зале 
Мессухалли продолжались соревнования 
боксеров.

В первом среднем весе советский 
боксер Борис Тишин встретился с 
Ю Кравчуком (Польша). Тишин хорошо 
провел встречу, и уже во втором раунде 
судья прекратил бой за явным преиму
ществом советского боксера.

В полутяжелом весе Анатолий Перов 
(СССР) уверенно победил английского 
боксера X. Купера Борис Сильчев 
(СССР) по очкам проиграл австралийцу 
Мадигану.

ДОДУМАЛИСЬ!
Оказывается, разговор 

по телефону вовсе не 
всегда бывает легким и 
общедоступным делом. 
Попробуйте, например, 
позвонить вечером с ав
томата у кафе «Моро
женое» столовой № 29 
г. Свердловска. Не тут- 
то было!

Не дойдя до цели не
скольких шагов, охотник 
до телефонных разгово
ров начинает тут же пя
титься обратно.

Вход в кафе поруче
но охранять огромному 
волкодаву. И так как 
телефон расположен тут 
же, пес по совместитель, 
ству отпугивает и тех, 
кто осмеливается при
близиться к автомату.

Говорят, эта затея по 
душе только админи
страции столовой.

По письму
А. ПОРТЯ НКО.

УДИВИТЕЛЬНЫЙ ПОДАРОК
20 июля собрались де

ти в Свердловском Двор
це пионеров, чтобы по
смотреть спектакль те
атра кукол. Ждали дети 
спектакль-сказку «Мед
ведь и девочка», а со
став артистов приехал, 
играющий в сказке «Как 
ежик подстригся», деко-

рации же привезли из 
спектакля «Удивитель
ный подарок». Так и 
ушли дети ни с чем.

Поистине удивитель
ный -подарок получили 
дети от Любови Трофи
мовны Хрусталевой, ди
ректора театра кукол.

«СТРОГИЙ» 
ПОРЯДОК

Строгого порядка (при
держивается Нурмуха- 
метова, заведующая 
библиотекой прм клубе
хромпиков oro завода гор. < 
Первоуральска;

Когда к пей за книга-
ми приходят 
рабочие, она

молодые
дает им

выбирать из стопки, ле
жащей на прилавке. Для ': 
читателей из • близких 
знакомых Нурмухамето- 
вой предназначена стоп-' 
ка, которая находится 
под прилавком.

Благодаря этому «по- ■ 
рядку» молодые рабочие 
-никак не могут получить , 
интересные книги.

Остальные же книги ( 
не могут получить ни 1 
рядовые читатели, ни I 
близкие ’ знакомые Нур- <
Мухаметовой, так 
большинство книг
нится 
рядке,

как 
хра-

в таком беспо-
что даже

Нур мух а меток а не 
жег разобраться.

Мог бы, конечно, 
браться зав-ком

сама 
мо-

разо- 
проф-

союза, но из рабогнико-ь 
завкома никто в библио
теку не заглядывал. ‘

Первая областная спартакиада
детских домов

24 июля на стадионе Пионеров и 
школьников парадом участников нача
лась пе-рвая областная спартакиада 
детских домов Свердловской области. 
Участниками интересных соревнований 
были воспитанники детских домов Ир
бита, Нижнего Тагила, Серова, Камыш
лова, Ачитского, Каменского, Талицкого, 
Сухоложского районов.

Вначале проводились соревнования по 
легкой атлетике. Хорошо подготовлен
ными оказались ирбитчане. Их предста
вители В. Кудряшов, Н. Завьялова,

А. Ефимов, В. Пряничник-о-в, В. Судо» 
ров, Г. Солодухина завоевали первые 
места в беге на 100 метров (мальчики), 
60 метров (девочки), прыжкам в длину, 
высоту, метании гранаты, толкании яд
ра и выиграли эстафету 4X400 (маль
чики). Это решило командный успех в 
соревнованиях. Воспитанники детских 
домов Ирбита, набрав 4 очка, завоевали 
первое место.

На втором и треть'ем местах команды 
Серова и Каменского района (7 очков) 
и на четвертом — Тагила (9 очков).

НА СТАРТЕ — МОЛОДЫЕ КОЛХОЗНИКИ
Вчера на свердловском стадионе «Ди

намо» началась вторая областная спар
такиада добровольного спортивного обще
ства «Колхозник». В соревнованиях при
нимают участие спортивные коллективы 
Камышловского, Невьянского, Тугулым- 
ского, Махневского, Слободо-Туринокого, 
Талицкого, Еланского, Богдановичского, 
Верхне-Тавдинского и Коптелове кого 
районов.

В первый день, сразу же после пара
да, начались соревнования среди жен
щин на дистанцию 100 метров. Лучшее

время дня у тов. Коркиной (Талицкий 
район), Медведевой (Тугулымекий 
район), Голяковой (Слободо-Туринский 
район).

Среди мужчин 100 метров быстрее 
всех пробежал тов. Глухих (Тугулым- 
ский район), всего на одну десятую се
кунды отстал от него тов. Кыштымов 
(Талицкий район).

В первый день состоялись также со
ревнования по толканию ядра, прыж
кам в высоту и велосипеду.

На экранах нашей страны демонстри
руется новый художестнный фильм 
«Н-епрошснны-е гости», выпущенный в
свет киностудией «Дефа» Германской 
Дем о кра тичеюкой Геспу бл и ей.

Этот фильм- свндетеаьствует не толь-

к< о возросшем профессиональном ма
стерстве работников кинематографии 
демовратичес-кой Германии, но и о их 
страстном стремлении отрядить средст
вами киноискусства наиболее актуаль
ные проблемы, волнующие немецкий 
народ.

Что происходит сейчас в Западной 
Германии? Как живут и что думают 
немцы этой вотчины американского им
периализма?

На эта волнующие вопросы дает пра
вильные, правдивые ответы новый ие- 
мецкяй фильм. Сюжет фильма построен 
на остром жизненном конфликте.

События фильма развертываются в 
наши дни в земле Гессен. Гайнц Взимал 
(артист Г. Симон) возвращается в св-ве 
родное село Беренвайлер из плена. Сво
им односельчанам он рассказывает 
правду о жизни советских людей, разо
блачает ло-жь продажных буржуазных 
газет о Советсжом Союзе.

Жители Беренвайлера узнают от 
Гайнца Ваймэна, что советский народ

ступает против Гайнца, обвиняя его в 
большевистской пропаганде. Этот Фоль- 
мер бежал из восточной зоны Германии 
и нашел пристанище в Беренвайлере. 
Здесь он женился на Кете (артистка 
Г. Геринг), бывшей невесте Гайнца.

Конфликт фильма развивается не 
только в плане личных отношений 
между Гайнц-ем Ваймааом, гитоаровцем 
Фольмером и его женой Кете, конфликт 
фильма постепенно вырастает в общест
венный, политический.

Усиление и обострение его происхо
дят в ярких драматургических ситуаци
ях. Вот одна из них. Население Берен- 
райлера весело празднует день урожаи. 
По праздник омрачается неприятной 
вестью. Бургомистр (артист А. Гарбе) 
получает от правительства земли Гессен 
срочный пакет. Это приказ главы аме
риканской контроньной ¡комиссии об 
эвакуации района Беренва-йлера в свя
зи со строительством военного аэро
дрома.

вааят мирным строительством и не хо
чет воины. Гитлеровский офицер, поме
щик Фольмер (артист А. Дернср) вы-

Пастают черные дни для крестьян 
Беренвайлера. Попытки бургомистре и 
сельского священника (артист Э. Вии-

терштейн) добиться отмены жестокого 
приказа ни к чему не приводят.

Американцы отвергают прошение жи
телей общины, единодушно подписанное 
всеми, кроме Фольмера. Население Бе- 
ренвайлера, возглавляемое Гейнцем 
Ваймэном, переходит к активным дей- 
ствиям. Наиболее волнующая часть 
фильма посвящена орптнзованной борь
бе крестьян против произвола американ
ских оккупантов и правительства.

Большое впечатление оставляют эпи
зоды, в которых запечатлена мощная 
демонстрация крестьян. Эта демонстра
ция направляется в город. По дороге 
ряды демонстрантов растут, к ним при
соединяются рабочие.

По указке америкаицов полиция рас
правляется с демонстрантами, применяя 
резиновые дубинки и гидропомпы. Но 
это не сломиио воли народа.

Судьба села Беренвайлер стала близ
кой для -населения всей Германии. По 
стране прокатывается грозная волна 
стачек и митингов протеста против во
енных приготовлений правительства.

Со всех концов Германии в Беренвай- 
лер приходят телеграммы, выражающие 
солидарность стойким защитникам сво
их прав.

С большим мастерством авторы филь
ма приводят сюжетные линии к куль- 
минационной точке, являющейся в то 
же- время концом фильма.

Настает день выселения жителей Бе- 
ренвайлера. Оголтелые отряды амери
канской военной полиции окружают се
ло. Ни одной живой души не выпу
скают американцы из деревни. Имуще
ство крестьян грузят на машины. Ма
ленькой девочке удается проскользнуть 
из села под носом у американского пат
руля. Девочка рассказывает рабочим 

■ седнего города о том, что происходит 
в Береавайлере.

Крестьяне окрестных сел, услышав 
набат в Бе рейве ил ере, идут на помощь 
землякам сплоченными массами. Мощ
ные толпы крестьян и рабочих сметают 
заставы американцев.

Правительство и американцы постав-: 
лены перед выбором: применить силу 
или отступить. Побеждает немецкий на
род. Американцы не решаются пустить 
в код оружие и покидают село. Тае 
кончается этот волнующий фильм.

«Попрошенные гости» — сильное, 
реалистическое произведение молодого 
немецкого киноискусства. Это — яркая 
художественная страница борьбы не
мецкого народа за мир. Верность жиз
ненной правде и высокая идейность — 
вот -к-ачества, делающие этот фильм осо
бенно ценным для советского зрителя.

Б. МАТВЕЕВ.
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